

EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Miércoles 27 de Marzo de 1901.

AÑO I. — NUMERO 287

Gran Hotel Francés

DE LOS

SEÑORES CHARRIAUD & CIA.

Ponen en conocimiento del público que desde el día 1° de Marzo queda abierta una Sucursal en Ambato, en la casa de la Sra. María Fernández, situada en toda la esquina de la plaza principal, al lado de la Municipalidad, en el punto más central de la ciudad, con el nombre de GRAN HOTEL FRANCÉS.

En este bien organizado establecimiento ponemos á disposición del público toda clase de comodidades: alojamientos amueblados y bien aseados, timbres eléctricos en todos los cuartos, salón particular, servicio esmerado en todo y mucho más. Cocina inmejorable y delicada.

Acabamos de recibir directamente de Burdeos, de las casas Rubin y Bardin un grande surtido de vinos y licores finos de las mejores marcas.

Panadería en el mismo Hotel.

El Sr. Charriaud muy conocido en el país ha resuelto poner en este mismo Hotel una Casa de Consignación con la que nuestra clientela quedará muy satisfecha por la prontitud que tendremos en despachar las mercaderías. Al llegar á la casa todas las mercaderías serán pesadas y examinadas para ver si están conformes con las guías de los expedentarios; escogeremos los arrieros más honrados y conocidos.

Para mayor facilidad de los pasajeros tenemos en el Hotel de Quito y de Ambato la Empresa de Omnibus nuevos de los Sres. Cordovez y Cia., que hacen viaje de Ambato á Quito en un día; también van á Riobamba y Cajabamba. Servicio regular, dos veces á la semana.

NOTA.—Todos los pasajeros que deseen que se les retenga asientos pueden anticipar por telégrafo.

En el Hotel de Quito abriremos pronto una gran panadería al estilo "FRANCO SUIZO."

NO SE PIERDA LA OCASION

De comprar pagando solamente el diez por ciento semanal.

Relojes de oro y plata desde cinco sucos.

Ahajas finas de brillantes, perlas y piedras finas para todos los gustos.

Leontinas y cadenas de plata y oro.

Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastriera de los señores Vásquez y Endara.

Quito, Marzo 11 de 1901.

J. P. CHAMBAUD.

INVASION!

A los cazadores y aficionados. Vendo: Escopetas Francésas, Inglesas. En pañales y Belgas de todo sistema y calidad á precios nunca vistos.

Rifles de salin y pistola, calibres 6 milímetros y 9 milímetros.

Revólveres Smith y Wesson, Haemmerle, Pabst, Americanos, Franceses y otros sistemas y clases, desde el módico precio de \$7.50.

Hay también un variado surtido en cartuchos y balas, manoplas, tijeras, pañales, machetes colados, navajas, cuchillos para mesa, máquinas de peluquero y para pelar caballos etc. etc., y un lindo surtido en toda clase de mercaderías y útiles de cacería.

AVISO IMPORTANTE

Para facilitar las compras á las personas desahucadas de tener cosas de buen gusto, buenas y baratas la casa vende pagando solamente el diez por ciento de la compra y semanalmente, al mismo precio que al contado. Omezza, Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastriera de los señores Vásquez y Endara.

Quito, Mar. 11 de 1901.

J. P. CHAMBAUD.

GRAN FABRICA DE GIGARRILLOS

LA ELEGANCIA

De Guzmán & C^o de Guayaquil

Cigarrillos de excelente aroma, gusto y fortaleza, elaborados con los mejores tabacos escogidos y materiales extras, innumerables premios en las cajetillas, los que se pagarán en esta Capital en la Sucursal de «La Italia» de los señores Vignolo Hnos. Castagneto.

NOTA.—Todo nuestro exquisito papel de trigo, lleva limbrado en agua el nombre Guzmán y O.^a

JOSE MARIA AYORA

ABOGADO

Tiene su estudio en la casa de la Sra. Mercedes García v. de Pallares, Carrera de Venezuela

Gillespie Bros & Cía.

NEW YORK — 4 STATE STREET

AGENTES COMISIONISTAS

Ofrecen sus servicios para la compra y FERIA DE MEDICAMENTOS en condiciones muy ventajosas.

Hay un ADELANTO LIBERAL sobre FRUTOS DEL PAIS que se los envia en consignación á ese mercado y al de Londres á la orden de su firma de cada plaza.

Por honorarios solicitados de su Agente General en el Ecuador.

TOBIAS E. ZEVALLOS CH.

GUAYAQUIL

Oficina: en su misma casa, Aguirre 34.—Quito, Febrero 8 de 1901.

Gran adelantamiento

Ingeniero contratado en Colombia por una Sociedad, Fracasa como director de mina

Habiendo dirigido varios establecimientos de minas, sierrones, quarzitas y otros de gran oficio sus servicios y experiencia en esta clase de trabajos para mineralogía, geología, sondajes, exploraciones geológicas, formas detalladas, en todos los terrenos para formación de sociedades mineras. Condiciones razonables, evitando á los propietarios gastos inútiles. Referencias: Dirigirse á Alberto Albarr, Hotel de Francia en Quito á Omezza, por correo.

Quito, Febrero de 1901. (80 v.)

YURAC-COMPAÑIA

Las personas que interesen tener un arrendamiento en este valle, pueden presentar sus ofertas al Sr. Dr. Augusto Basso. — La quinta de arriendo anual no será menor de 8.50 acres, en la Sierra, que debe ser hipotecada, no menos de cincuenta mil. El fondo se entregará al arrendatario el día de Junio próximo con tres mil sucos. El interesado se pondrá á la vista del interesado.

Nueva Ley de Aduana

Vendo á precios bajísimos: Telas de seda, lana y algodón última novedad, para blusas y vestidos. Sombreros elegantes, que se adornan con cintas de cliente. Equipamiento en artículos, flores, encajes, pasteles, manzanas, calabacines, miel para señora etc. etc. Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastriera de los señores Vásquez y Endara.

J. P. Chambaud.

Quito, Marzo 11 de 1901.

COGNAC BISCUIT DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas.

Hipotecas, préstamos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduana.

Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. Embarques, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

GONZALEZ Y RIVAS.—Comisionistas

—CASTILLA N.º 4—GUAYAQUIL,—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspizuri, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil.



GRAN CAFE CENTRAL

(Carrera Venezuela N.º 45, antigua calle de la Platería, casa del finado Sr. Dr. Ricardo Valdivieso).

Se sirve Bistec, Lunch, Tortillas, Té, Café, Chocolate.

Se preparan Panques calientes de toda clase.

Licores finos de toda clase, por mayor y menor, al mismo precio que en las demás cantinas.

Se preparan Cocktail Bitter, de toda clase.

Variado surtido en conservas frescas, de las mejores marcas.

SERVICIO ESMERADO

Juan E. Alcoser.

DISPONIBLE

PRO PATRIA

En medio de la actual y muy relativa tranquilidad que vivimos, no debemos perder de vista las probables contingencias del porvenir, ni olvidarnos, en manera alguna, que dentro y fuera de la República, hay quienes piensan en venganzas y tramisan nuestra ruina. Una confianza ciega n es un acto de generosa hidalgía sino cuando es el resultado del perfecto y pleno conocimiento del medio en que respiramos y de las pasiones que en rededor nuestro se agitan.

Así, en tanto que aquí levantamos altares á la paz y nos preparamos tranquilamente á la labor de mañana, en la vecina República de Colombia se habla de reparaciones que hay que exigir de nosotros después de que ella y el ón liberal está por completo de belado, y refienden en su prensa las antiguas e infundadas acusaciones.

Si tales pensamientos y dichos fuesen manifestaciones aisladas, harlo nos habríamos cuidado de llamar la atención sobre ellas, pero mucho más, de tomarlas en cuenta: no es nueva la agresión injusta ni de hoy el odio que aliente el Carchi tienen á nuestro Gobierno y á nuestro pueblo ciertas individualidades que, si no han arraigado á su opinión á la gran masa colombiana, no por eso han dejado de crear resentidos.

Pero sucede que esos pensamientos y dichos aparecen en periódicos gobiernistas y uno de ellos de carácter tan netamente oficial, que así lo expresa al frente de sus columnas; y entonces hemos creído de nuestra obligación el volver por los fueros de la verdad y en defensa de los intereses de la patria.

Nuestras cuestiones con Colombia las habíamos creído ya zanjadas por medio de los dos Protocolos que todos conocen, y cuyas estipulaciones fueron estrictamente cumplidas en la parte que al Ecuador le tocaba. Tratar á colación hechos ya explicados, y con el mejor amistad echados al olvido, es ingrato é inconducente, máxime si de esa reincidencia no se ha de sacar otra cosa que conflictos y enemistades. . . . Muy mala voluntad deben de tenernos por allí cuando así se complacen en bulgar, no día sí y otro también, en el resentimiento para darse el gusto de profirir amenazas de mal tono.

Si fuésemos á averiguar la verdad de los hechos y retrotraer la discusión al punto donde la dejamos en el momento de la celebración de los referidos protocolos, acaso demostraríamos cuánta razón nos ha asistido en la enfiandada polémica y cuánta necesidad de reparaciones, la dignidad y justicia están ordenando que nos las dé con nobleza y sinceridad el Gobierno de Colombia.

Pues qué! En nuestras rencillas interiores ¿teníamos nosotros algo que ver con la Nación vecina? Solventábamos en 1895 nuestros propios asuntos de la manera mejor á por que nos plugo; en esto éramos los dueños, pues somos los únicos señores y responsables de nuestra suerte política. ¿Por qué, entonces, se desataron contra nosotros, contra el partido liberal ecuatoriano, la ira y la inquina del nacionalismo imperante en la hermana del Norte? Por qué sus periódicos se complacían en hacer, contra el orden de cosas que surgió en el año mencionado, una franca y declarada enemistad con el partido liberal ecuatoriano, y en la embre del siempre memorable Sananajás? Por qué se recibió con los brazos abiertos á las emigrados ecuatorianos, implacables enemigos de un Gobierno amigable y se les dió protección, amparo y

sheldo, so les facilitó el enganche, se les admitió como auxiliares? Por qué las fuerzas de línea del Sur del Cauca eran el sostén de aquellos emigrados? Por qué esos fueron han pasado una vez y otra el límite de demarcación en los dos países y venido á provocar al ejército ecuatoriano y librar combates con él, sin otro motivo que una incomprensible malquerencia? Por qué las autoridades de Pasto se han manifestado y declarado enemigas del Ecuador? Por qué hasta última hora se resistieron á cumplir lo pactado en los ya dos veces citados protocolos y aun trataron de rebelarse con ese pretexto?

El Ecuador no ha hecho otra cosa que defenderse, y ciertamente con mucha parsimonia, protestando contra los atropellos de que era víctima, proclamando sin cesar sus derechos. Se dijo que auxiliábamos á la revolución colombiana, pero ¿ha llegado á justificarse ese dicho? ¿no es verdad que los emigrados liberales fueron internados? ¿no es cierto que el Plenipotenciario Colombiano se le rodeó de atenciones amistosas y se le dieron cuantas facilidades hubo menester para el desempeño de su misión?

Después de todo esto, ¿quién ha sido, pues, el agredido, quién el que necesita, quién es el que, manteniéndose siempre á la altura del deber, si la desvaneciendo es porque injustos provocadores le obligaron á ello, y si se ha defendido ha sido en la medida estricta y advirtiendo cuando lo hacía que no cruzaba la espada con el Gobierno y con el pueblo de Colombia sino contra autoridades colombianas indisiplinadas y enemigas granitinas y contra mal aconsejados militares?

Esta es la verdad de los hechos. Tampoco desconocemos que el Gabinete de Bogotá nos ha hablado de concordia y fraternidad, que ha dictado severas órdenes para reprimir á las autoridades fronterizas que nos hacían daño, que nos ha revelado la mejor voluntad. No: eso no puede nos ni debemos negar: lo que decimos es, que á pesar de todo ello, su acción recóndita ineficaz en favor nuestro: los acontecimientos lo comprueban.

No renovamos la discorlia, quitemos del camino la piedra de escándalo, y los que se creen fuertes, tengán la fortaleza de la magnanimidad. Para qué hablar de reparaiones? Para qué amenazas, bulas, insultos, tono despectivo? Cuánto mejor es vivir en paz con todos, lavando la ropa sucia dentro de casa y dando ejemplo, si quiera en nuestras relaciones internacionales, de pueblos civilizados que proclaman la justicia como su punto sagrado de honor de las naciones.

La usura en Quito (*)

Como si se tratase de la cosa más natural y corriente, así de un ramo de beneficencia pública, la usura no sólo es aquí permitida y se ejerce á la luz del sol, sino que es, como si dijéramos, una verdadera institución.

La parte decorativa son las tres ó cuatro oficinas que existen en la ciudad, en las cuales se presta dinero sobre prendas, con pacto de retroventa á tres meses plazo, al módico y legal interés de tres DÍAL. POR CADA SUERE, lo que, anualmente, da el tipo de ciento veinte por ciento. . . .

Esto es lo que se ve y se palpa; pero el pueblo conoce multitud de lugares donde sin tantas formalidades y sobre la mera palabra del prestamista, se practica la misma honrada operación: lugares donde se ocultan la avaricia sordida, la injustificable codicia, donde la

usura es negocio socorrido de todo aquel que tiene alguna cantidad de dinero, por pequeña que sea, con que explotar los apuros de las familias, y necesidades de los pobres, el hambre del pueblo bajo, los vicios de la juventud elegante.

Y hay, además, muchísimos garitos á los cuales acuden no solamente los jugadores y los ebrios, sino también los prestados que se dan los pobres, al desquite al perdido, sobre prendas ó sobre documentos reconocibles si la firma es buena y la garantía mejor, con el inverosímil interés del veinte por ciento mensual, y yello, por añadidura, á la parte en la ganancia. . . .

Y hay los que se dedican á explotar á los empleados públicos, los de Instrucción, especialmente, y para quienes las dificultades y contratiempos de la Hacienda Nacional son el *sésamo, ábretel* de una mina inagotable. . . .

Esto no es un secreto para nadie: los vales contra la Tesorería fiscal hubieron tiempo en que se descontaron por aquellos desalmados á quienes nos referimos, á razón del cincuenta y hasta del SETENTA Y CINCO POR CIENTO. . . . y hoy día mismo, cuando los pagos se verifican con puntualidad y no hay tantos ahogos, ¿quién es el que necesita, ¿quién es el que quiere, descontarlos con el veintidós por ciento de pérdida.

Esto es muy lamentable, ciertamente; esto es un crimen social, un hurto organizado y con diferentes cuadrillas, que se practica en presencia de las autoridades.

Pues resulta también que las prendas empeñadas tanto ó nunca, vuelven al poder de sus dueños. Describiremos cómo se lleva á cabo el negocio sólo por el gusto de llenar cartillas de papel y no para inteligencia de nadie, pues es cosa sabida por chicos y por grandes y por la autoridad más que por ningún otro.

El objeto ofrecido en prenda es tasado previamente en las dos terceras partes de la mitad de su valor; sobre esta tasación se hace el préstamo; en qué cantidad? en la mitad ó en la cuarta parte. Así por ejemplo, una alhaja cuyo precio legítimo es el de doscientos sueres, el usurero la toma como de ciento cincuenta, y ó da sobre ella setenta y cinco.

En seguida se os entrega un recibo en el que consta que esa alhaja se os toma como vendida por la cantidad que representa el préstamo junto con los intereses usurarios, con el derecho á salvo, eso sí, de volver á comprarla por la misma cantidad dentro del improrrogable plazo de noventa días, sin novación de contrato posible.

Esto es una picardía como los lectores saben; pero es peor cuando, tras tres meses el usurero se queda bonitamente con la prenda, por la cuarta parte de su valor legítimo.

Lo mismo, en las oficinas públicas de usura: en otras partes son más condescendientes, y rematan la prenda,—de una manera privada,—y ó dan el exceso que resulte sobre la deuda, lo cual siempre prescanta una insignificante irrisión.

Creemos, pues, que todo lo expuesto es un atentado contra el pueblo que se ve obligado á acudir á los usureros, y todavía agradece la bendita institución de la usura que en un momento dado aplaca su hambre y le da un rayo de alegría. . . .

Varias veces se la intentado reglamentar las casas de préstamo, y otras tantas han quedado los reglamentos en proyecto.

Pero ¿cómo contener el abuso? La desesperación de la miseria irá siempre en busca de los que con ella trafican, los buscará la imprevisión indolente, el pobre que no encuentra una caja de ahorros donde hacer sus economías y vive al día, se verá precisado á solicitarlo; y si la ley los persigue, ellos sabrán ocultarse muy bien en el secreto de los negocios íntimos, ó burlarán la ley ateniéndose ostensiblemente al Código Civil y practicando la usura en los tratos, con beneplácito de los damnificados.

No vemos sino un medio de represión: la competencia.

¿Quién va á hacer esta competencia?

Pues el Gobierno, pues el Municipio, pues la Curia, pues cualquier institución de beneficencia.

Se trata simplemente de un Monte de Piedad, como los hay en otras partes, que dé dinero sobre prendas á un interés legal y módico, no poquito más crecido si se quiere para cubrir los gastos de instalación y los sueldos de sus empleados, y con todas las seguridades del caso.

Y si á ese Monte de Piedad estuviese adscrita una Caja de Ahorros, donde el obrero, el empleado, la costurera, el pobre, en fin, pudiera depositar sus economías, desde un suero para arriba, ¿qué tanto bien se haría á la población?

¿Por qué piensa en estas cosas?

Cuando más hay declaraciones contra los usureros de los cuales los más son de oro nacionalidad, que se enriquecen á costa de nuestro buen trabajo.

Crónica

Labor femenina

Desde hace algunos meses venimos recibiendo con regularidad un periódico «educacionista, literario y social» que con el título de «El Adelanto» ve la luz semanalmente en la ciudad de Buenos Aires. Es un periódico, de lecturas amenas é instructivas, moral y docente, y que está ya en el quinto año de su vida, tiene la particularidad de ser dirigida, relectada, colaborada y administrada únicamente por mujeres. Aquí está su mayor mérito y la causa de que sea mirada con indulgencia y simpatía. Su labor es netamente educacionista, sin abandonar por eso el terreno de la bella literatura, y su empeño más decidido, el levantar el nivel moral y social de la clase de las institutrices en particular y de la mujer argentina en general.

Esta labor es digna de loa y de ferviente entusiasmo, y digna también de ser imitada en estos países latino-americanos donde la mujer pesa tan poco en la balanza social y en la dirección del sentimiento público. Las *bonas literas*, las manabillas de anáto, las hembras literatas poseídas del furor poético y que fueron la burla y el regocijo de escritores maleantes de una época de menos ilustración y tolerancia, son ya tipos gastados y que, cuando mucho, aparecen en la sociedad moderna entre las filas de la burguesía donde toda esclería tiene asiento: hoy el trabajo de la mujer de talento es más relexivo, y sus tendencias, cada vez más serias, aun tratándose de las aficionadas á las bellas artes; por eso, yo nadie se burla ya de señoras periodistas, señoras literatas, señoras filósofas y sociólogas, pues se ha desentubierto que el genio y el ingenio no tienen sexo y que a mujer está en su derecho al reclamar participación en la tarea civilizadora, no sólo en el recinto del hogar, sino también como agente directivo en la vida pública.

Los tiempos de aquel concilio de Constanza que, después de largos vacilaciones y disputas, declaró por fin que la mujer tenía alma están bien distantes! Ahora el asunto no es el alma de la mujer, sino otro de muchas campañas que con el nombre de *el feminismo* se ha echado al tapete; allá cuestión social que, sin duda lo se resolverá, en libros de filosofía y en *congress ad hoc*, pero que lo será seguramente cuando estos tres elementos concurren: el tiempo, la educación y la tolerancia masculina.

Ayer se allora hacer lista de las escritoras: allora no sólo sería

aquello descortés, sino injusto y necio. Sin hablar de la influencia notoria de la mujer anglosajona en la dirección de las escuelas, en el periodismo y en la literatura,—el número de novelistas inglesas es notable,—sin decir nada de damas francesas que, como Mad. Adam, Mad. Severine y otras, tan buena obra hacen en la prensa, y contrayéndolas á escritoras españolas, hispano americanas,—de este siglo, ¿quién se burla de la Avellaneda, de la Pardo Bazán?

¿quién no toma en serio los afirmativos filosóficos de Concepción Arenal? ¿quién no ha estimado la obra de Mercedes Cabello y de Clorinda Matto, los peruanas honores del patrio suelo y á quienes no les ha faltado ni la consagración de injustas persecuciones? ¿quién no recuerda de la Gorriti, de la Marín del Solar, de la Acevedo de Gómez y otras ilustres damas sud-americanas?

Por lo que á nosotros respecta, nos hemos contentado hasta aquí con poetas; pero el florecimiento femenino ha sido impedido por las brutalidades del medio social de un pueblo mal educado, que si marca á Dolores Veintemilla y ahogara la inspiración juvenil de María Angela Rodríguez y taparon la boca de Angela Casamayo, hoy hacen que el himno de gloria mejor de nuestras poetas,—Mercedes González—pliegue tímidamente las alas y sólo cae á la sombra del hogar doméstico.

Pero amecerá, á Dios gracias. El poeta lo dicho: no es eterna la noche ni el dolor dura siempre. Entonces, con mejor educación y más tolerancia, la mujer ecuatoriana de talento no será únicamente la modesta violeta que se oculta en la soledad de la casa, sino el rosa pomposo que espere á lo lejos sus aromas.

Hasta tanto, aprender y saber esperar.

Desde las faldas del Pichincha vaya á las orillas del Plata nuestro aplauso efusivo á las damas honerenses de «El Adelanto» que, en sus muchas iniciativas en esta América querida, tales son los votos que por ellas hacemos.

Obras públicas

El señor Ministro de Hacienda ha ordenado á la Tesorería de Hacienda de la Provincia remita á la de Imbabura la cantidad de 500 sueres para los gastos de la apertura de una ceguía que debe llevar agua potable á la parroquia de Mira.

Petición

Los vecinos de la parroquia de la Esperanza se han aficionado á un pedazo de terreno perteneciente á la Hacienda del Hospicio de San Lázaro, y han pedido al Ministerio de Fomento la donación de él.

El Ministro que ha de hacer Solo el Congreso tiene derecho á hacer donaciones de esa clase.

Por tanto: no ha lugar.

Oriundo de Pifo . . .

Ayer andaba un individuo por las calles porfioseando para un Santo Cristo, negro y mugriento.

Aseguraba muy orondo que ese Cristo había nacido en un monte de Pifo, que casi le constaba á él ese nacimiento, y que, por ende, no podía menos de ser sumamente milagroso.

A la Policía se le antojó que falta Dios de Cuenca No era Morlaco.

Y hizo practicar la investigación de que habla la ley para inscribir al presunto pleño en la oficina de Registro Civil del caso, con todas las formalidades; pero el demandero tomó soleta, por ser de contrario parecer, y más listo que Cardona, metiose en la Catedral. . . . y que le busquen en Constantino. Hasta ahora los agentes de Policía no saben si el maldito tenía el anillo de Gíges para desaparecer súbitamente.

Indigente

A las puertas del Templo de San Francisco y á toda intemperie, duerme todas las noches un pobre hombre.

Se le pregunta la causa, y res-

(*) Por haberlo pedido varias personas interesadas en el presente, reproducimos este artículo que por primera vez fué publicado en las columnas de este mismo periódico en el 24 de Diciembre de 1904, en el número 2.015. Ya añadiremos algo sobre la materia. —Lo B.

SUCURSAL LA ITALIA

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria Espumante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri Blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chartrais. Freisa y Curazao. Palermo y Cognae Gallo. Malvasia y Mistela en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Montebello. Champagne Sarmoutt. Vino Sauterne y Bitter Aperital. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apolaris. Oporto Carrasco y Torres. Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrilitos. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant Emilion. Vino Burdeos San Julián. Vermout Francés Noll i P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locomba (Perú). Mayorea de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones é Higos de Nápoles. Ración de Campo. Sardinas sin espinas. Carnicoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. Sardinas en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salchichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diablo. Caviar de Rusia. Ochos en miniatura de Chililoé (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida. Té Horuimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Círculas en tarros y por libras. Trafás y Sopa á la Juliana. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadotes Universales. Chocolate de varias clases. Confités en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas en jugo chilenas. Fritos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustina para planchadoras. Pase. Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete.

LA CONSENTIDA

de su madre. Una simpática, viva y hermosa niña, que está por franquear los límites que separan la niñez de la mujer, es á la vez origen de orgullo y ansiedad para su madre. Se ha desarrollado con violencia y ese desarrollo continúa. La naturaleza tiene grandes exigencias para el esbelto cuerpo. El cutis está resaca, los ojos agrandados, las mejillas y el pescuezo hinchados, el apéndice es caprichoso, y los movimientos languidos. Todo esto se debe atribuir á las impurezas de la sangre. El sistema necesita de los elementos revivificantes, los cuales únicamente pueden dar vigor y salud al cuerpo. La

PREPARACION DE WAMPOLÉ que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, que tantas niñitas ha salvado. Contiene todas las cualidades que fortalecen el cuerpo y forman carnes, sin el asqueroso sabor del aceite. Las personas sensibles y delicadas la pueden tomar como toman un jarabe y la digieren perfectamente. Tomada antes del almuerzo, crea un apetito, suspende la pérdida de tejidos y sustituye el color amarillento del cutis, por una tez clara y fresca, producto de una buena y saludable digestión. Es una combinación científica moderna de las mejores sustancias curativas y es tan sabrosa como la miel. Tomada á tiempo evita la tisis, tomada á tiempo la cura. "El Dr. Guillermo Farrá dice: Que la Preparación de Wampolé, es en mi concepto superior, á los todos purtos de venta, á las preparaciones conocidas hasta hoy, en que entra como base el aceite de hígado de bacalao. La uso ampliamente en mi clientela, no solamente en los casos en que está indicado el aceite de bacalao; sino también en los niños que han perdido el apéndice, de preferencia á cualesquiera otro empéptico." Cada botella es efectiva. No hay entre un engaño con esta. En Botellas.

RECÓBRE U. SUS FUERZAS.

Todos deseanos ser fuertes. A todos nos agrada sentir nuestros miembros deslizarse bajo la piel, como si quisieramos los padiramos en acción y poner al trabajo. Pero ¿á qué se llama fuerza? ¿Qué es lo que la crea? En pocas palabras—*la fuerza proviene de alimentos digeridos.* Si esta función se retarda, ¿cuál creó Usted que será la consecuencia? La debilidad, seguramente y después un Hígado Inerte, Pérdida de Carnes, Abatimiento Mental, después años desgarradora y probablemente, una tisis lenta que lo hará degenerado durante años enteros ó una tisis galopante que lo enviará al cementerio en seis semanas. Así es como se acaban las fuerzas y lo que sucede después. Si hay alguna poder en el mundo que pueda dar ayuda en tales casos, es la

PREPARACION DE WAMPOLÉ que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, mejora la digestión, hace que la sangre se vuelva rica, roja y llena de elementos reconstituyentes y repara las carnes y aumenta las fuerzas, como ningún otro remedio lo hace ó lo ha hecho jamás. No se lo ha perdido en caso alguno alillo y curación sin que lo haya efectuado inmediatamente. "El Dr. José Fumariega dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampolé, en todas aquellas enfermedades que angustian el sistema nervioso y particularmente, en el reumatismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." Al estado enfermizo, debilitado y á la extenuación, los sustituye con la salud, el vigor y la robustez. Tiene todas las virtudes del aceite de bacalao y ninguno de sus defectos. Efectiva desde la primera dosis. No hay entre un engaño con esta. En las Botellas.

DISPONIBLE

DISPONIBLE